

PRECIOS DE SUSCRICION

	MES.	TRIMESTRE.
En Madrid.....	4 rs.	12 rs.
En provincias.....	»	15 »
Por corresponsal.....	»	17 »
En el extranjero.....	»	50 »
En Portugal.....	»	36 »
En Ultramar.....	»	60 »

Comunicados 2, 5 y 10 reales línea.
Anuncios á 4 real línea: á los suscritores mitad de precio.
En Paris para suscripciones y anuncios G. A. Saavedra, rue Taibout, 53.

EL POPULAR

DIARIO INDEPENDIENTE

PROPIETARIO DON VICTOR GARCIA.

OBSERVACIONES.

EL PÓPULAR no se publica los dias festivos.
La Redaccion y Administracion, calle del Prado, número 45, piso bajo derecha.
No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas.
La mano de periódico de 25 ejemplares á 3 reales 50 céntimos.
No se sirve suscripcion que no acompañe su importe.
Terminada ésta, sin haberla renovado, dejaremos de remitir el periódico, pero avisaremos con anticipacion.

Los que tengan necesidad de tratar de asuntos económicos con esta empresa y la correspondencia toda se dirigirá á D. MIGUEL P. GARCIA.

Los asuntos todos concernientes á la parte literaria se dirigirán á su director literario D. ANTONIO RODRIGUEZ PANIAGUA.

EL DOS DE MAYO.

Después que la Revolución francesa sació con sangre sus rencores, fué á depositar todos sus destinos en manos de un hombre que ahogó su libertad; aquel hombre era Bonaparte, que condujo á la Francia á los campos de batalla para que hiciese de la Europa un vasto imperio. Napoleón decretó la ocupacion de España, después de firmar el tratado de Fontainebleau, por el que se conviene la conquista y desmembracion de Portugal, una de cuyas partes habia de ser para el fanático príncipe de la Paz. En virtud de este convenio, las armas francesas entran por Castilla, ocupan las plazas fuertes, dirigiendo sus pasos á tropellar la independencia del pueblo lusitano. Aquello no era más que un velo que encubría otras intenciones: las discordias que en la familia real existían, aceleraron los planes del usurpador, que conoció á fondo la debilidad del monarca español.

El motin de Aranjuez de 1808, da rienda suelta al comprimido disgusto del pueblo, que teme por su patria: Godoy es buscado con afan por las irritadas masas, y el rey Carlos IV, abdica la corona en su hijo Fernando VII. España recibió con entusiasmo este suceso, y el dia que el nuevo monarca entró en Madrid, el entusiasmado pueblo demostró el mayor contento, su alegría no tuvo límites, y su frenesí fué la embriaguez del gozo.

Pero bien pronto comienzan las negociaciones en que Napoleón manifiesta su deseo: los reyes de España doblan su rodilla ante el coloso de Europa, y de aquí parte una serie de sucesos, que lastiman con su perfidia y abochornan con su recuerdo. Bonaparte hace ir á Bayona á la familia real, el monarca español, renuncia su real diadema, en el mismo tirano que les llama y aprisiona, éste lo hace á su vez en su hermano José, y el pueblo ve claramente la traicion.

El dia Dos de Mayo, dia de gloria y de luto para España, debía salir de Madrid el resto de la familia real, el pueblo que habia acudido como en observacion á las inmediaciones del palacio, al ver que tratan de arrebatarle las últimas prendas del cariño popular, herido en lo más delicado de sus fibras, lanza un grito de despecho que levanta en masa toda la Península. Heroica lucha presenció la capital de España: Daoiz y Velarde la dirigieron; los formidables batallones franceses fueron destruidos, pero la maestria y los mayores elementos del bárbaro Murat se hacen superiores y el patriotismo matritense, parece ahogado en los horribles sacrificios del Prado, adonde numerosas victimas son conducidas tan solo por llevar herramientas de artes u oficios ó por hacer el menor acto de resistencia.

La nacion despierta al gran sentimiento de la patria, el suplicio del mártir, que la invoca inflama en los ánimos el sagrado fuego, y España se levanta imponente en la hora suprema del peligro. De las escuelas, de los talleres y de todas partes la juventud sale para agruparse bajo el pabellón de su amenazada nacionalidad; los sacerdotes predicán desde el púlpito la sagrada lucha; mil guerrilleros, nuevos Virriatos de nuestro suelo, se aprestan al combate, y los tiempos de Covadonga y de Pelayo se reproducen á principios del siglo XIX.

Desde este momento el destino del usurpador quedó decretado y España quedó libre de sus invasores. Después de mil encuentros, el ejército invasor repasa los Pirineos á consecuencia de las batallas de Vitoria, San Marcial y de Sorouira.

Europa se vió libre de la opresion, España triunfante y Napoleon espirando en la solitaria roca de Santa Elena.

Aunque los grandes sucesos de este sangriento dia sean conservados en la

memoria por todos los españoles, justo es tributarle especial recuerdo en su aniversario; pues si la ciencia y la religion tienen sus mártires y sus genios, á quienes consagran respetuoso tributo y solemnes festividades, el patriotismo tiene sus héroes, dignos tambien de fiel conmemoracion y de eterna alabanza.

¡Llor eterno á Daoiz y Velarde! ¡Llor eterno á todos los que con su sangre escribieron la primera página en esta gloriosa historia de nuestra independencia!

DOS DE MAYO.

Arma virum que cano.
(Virg. Eneid. Lib. I.)

De Madrid se vé en el Prado un sencillo monumento donde el fantasma sangriento de una edad se halla enterrado.

¡Tumba cuya majestad se eleva hacia el infinito con la frente de granito clavada en la eternidad! Hoy hácia tus plantas llevo para cantar tu altivez; polvo soy de tu grandeza, love rastro de tu fuego. Si tus recuerdos desliza rauda, en mi imaginacion, es grande mi corazon para guardar tus cenizas. Dándoles nueva existencia en la fosa donde están, vivas resucitarán al grito de mi conciencia. Que si un porvenir nefando te hizo caer en el abismo... cadáver de nuestro heroísmo revive, yo te lo mando.

De entre la oscura sombra del pasado surge la imagen de una edad de gloria, pálido el rostro, el traje ensangrentado, en el campo infinito de la historia.

¡Nuevo féalix en sacre amor te enciendes rompiendo de tu tumba el pétreo broche; astro de luz que rápido descendes del cóncavo estrellado de la noche!

Baja atrevido en vaporosa calma; desde esa esfera de tu aliento vibra, como gota de luz penetra en mi alma conmuevala tu sér florá tras fibra.

Que volando salvaje el pensamiento de tu memoria sacrosanta en pos, sobre la etérea inmensidad del viento tu santo nombre elevaré hasta Dios.

La patria se encuentra hollada por extranjeras legiones, y no truenan sus cañones, y no fulmina su espada. En su confianza entregada un loco delirio sueña, creyendo al francés se empeña en permanecer inerme, y el pueblo español se duerme mientras cruje la cureña.

Se aproxima el extranjero y haciendo un festivo alarde oree ver á un pueblo cabarde en vez de un pueblo altanero. Desnuda el brillante acero y flando en esta razon, acomete á una nacion que nécia se halla dormida, y le infiere una ancha herida en medio del corazon.

Mas ¡ay! fatal ventura la que así le mandó obrar, pues solo le hizo cavar su valor su sepultura. Rebrama el leon con bravura del suelo patrio en la estancia, maldice de la strogancia del que le oprime en sus lazos y desgarrá en mil pedazos á los pendones de Francia.

Al oír de independencia el dulce y sagrado nombre España como un solo hombre combate y muere en su creencia. Confianza en la Providencia y de su ira en el crisol, allá vá el pueblo español de su fé haciendo un baluarte á colocar su estandarte más alto que brilla el sol.

Con su heroísmo al mundo llena y mades los pueblos ven como mueren en la

los que venieron en Jena. Con alma fuerte y serena de su afan venga el deseo y traza en su devaneo un camino á los reveses con cañones de franceses de Cádiz al Pirineo.

Y ese titan orgulloso que se creyó del mundo rey, y quiso á la hispana grey poner un freno afrentoso, vió que á su imperio grandioso llegaba la hora fatal, y ante el iris nacional, vino su frente á estrellarse y se sintió bambolearse en su inmenso pedestal.

De la patria la figura contemplo allí en lontananza blandiendo la fuerte lanza que le dió gloria y ventura. Y vibrando en su bravura en su alma mi valor hallo, con sus pesares estallo, su fé sublime me altera... ¡que aun siento temblar la tierra debajo de su cabellal!

Y del tiempo en la estension ruda escucho la batalla; el eco de la metralla retiembla en mi corazon. El estruendo del cañon que hoy cruza el celeste abismo creó que pide en fiel egotismo con sus roncás vibraciones al cielo, y á las naciones corona para tu heroísmo.

Hoy absorto detengo mi camino delante de esa tumba silenciosa; oree se enoventra allí nuestro destino, oree que nuestro sér allí reposa:

Caando al morir el dia, la noche parda tiende en el aire sus flotantes velos, miro á tu sombra pálida y gallarda retratarse en el ranto de los cielos.

Y el ave que se posa sobre el sauce, me parece que canta á tu memoria, y al rodar el arroyo sobre el cauce va reemplendo sin cesar tu gloria.

Escucho la campana solitaria que hiende del espacio las regiones, y hácia tu ser eleva una plegaria entre el ronco crujir de los cañones.

José María Tárrago.

Hoy dia Dos de Mayo, al toque de diána, ha roto el fuego la seccion de artilleria con tres cañonazos, y seguirá disparando uno cada media hora hasta que se haya cantado el reposo en el Campo de la Independencia.

Desde las seis de la mañana hasta las doce se dirán Misas en sufragio de las victimas, junto al monumento que guarda sus cenizas. Con igual objeto se celebrará Misa cantada en todas las parroquias de esta capital.

A las nueve se reunirán en las Casas consistoriales todas las personas que hayan correspondido á la invitacion del ayuntamiento; y á las nueve y media se pondrá en movimiento la comitiva por el orden siguiente:

Abrirá la marcha un piquete de caballeria de la guardia civil; seguirán los acogidos en el asilo de mendicidad de San Bernardino; los de la Casa-Hospicio; los niños del colegio de San Ildefonso; los invalidos del ejército; los veteranos de la milicia nacional; los parientes de las victimas del Dos de Mayo; los alcaldes de barrio; los señores jefes y oficiales de la milicia nacional y del ejército y armada; los altos funcionarios del Estado; la diputacion provincial y la comision de Gobierno interino de las Cortes; marcharán á continuacion los maceros del ayuntamiento y la corporacion municipal; y cerrará la comitiva el Gobierno de la republica y el excelentísimo Sr. Presidente del ayuntamiento, llevando á la derecha al excelentísimo señor capitán general y á la izquierda al excelentísimo señor director general de artilleria; terminando el cortejo con una columna de honor, compuesta de los soldados de la guarnicion y de la

milicia nacional, precedida de la música del cuerpo de artilleria.

Se dirigirá la comitiva por la calle Mayor, la de Ciudad Rodrigo, Plaza de la Constitucion, Arco y calle de Toledo hasta la iglesia de San Isidro, donde se celebrará Misa solemne. Concluida esta, pronunciará la oracion fúnebre el doctor don Benito Isber; y terminadas las exequias, volverá á ponerse en movimiento la comitiva por el mismo orden, dirigiéndose por la calle de Toledo, derecha de la Plaza de la Constitucion, calle del Siete de Julio, Mayor, Puerta del Sol, calle de Alcalá al Prado, en donde se incorporará á la comitiva el cabildo de señores curas párrocos de esta capital, que se colocará delante de los maceros del ayuntamiento, hasta llegar al Campo de la Independencia, en el cual formarán un cuadro las fuerzas destinadas al efecto, en cuyo centro se colocará la comitiva, cantándose en seguida un solemne responso, y concluido este, se retirará el cabildo á la iglesia de San Fermin.

Acto continuo la columna de honor hará las descargas de ordenanza, como en los funerales de capitán general con mando en jefe que fallece en plaza.

Concluirá el acto con el desfile por delante del monumento de las tropas de infanteria, caballeria y artilleria del ejército y de la milicia nacional, que se hallarán formadas anticipadamente del modo que prevenga el jefe encargado de cumplir las disposiciones adoptadas por el excelentísimo señor capitán general, de acuerdo con el ayuntamiento.

Como era de esperar los fondos públicos han experimentado en la Bolsa de ayer una notable subida.

En el Bolsin dieron principio las operaciones de la renta á 15 por 100, más tarde á 15'20 sosteniéndose por último á 15'10.

Durante la hora oficial hubo mucha demanda de papel, quedando últimamente los cambios á 15 por 100 al contado y á 15'10 á fin de mes.

De modo que comparada la cotizacion de anteyer con la de ayer viene á resultar que el 3 interior ha subido 30 céntimos; 35 el exterior, que fué muy solicitada; 10 los bonos del Tesoro y 10 las acciones nuevas de ferrocarriles.

Segun la cotizacion oficial, las acciones del Banco de España, han bajado 25 céntimos, pero sabemos que habia dinero á 155.

Se espera, segun noticias fidedignas, que los cambios mejoren.

Nos ha extrañado, como á la mayor parte de nuestros colegas, que en la mañana de ayer se publicase por las calles de Madrid un suplemento al Pueblo, sobre los sucesos de Abanto, con la particularidad de que aquel salió mucho antes que el extraordinario de la Gaceta. Siendo de notar al mismo tiempo, la particular impresion de aquel suplemento.

Como está terminantemente prohibido por el señor gobernador de la provincia, la publicacion de aquellos impresos, deseáramos saber si se ha levantado aquella orden, ó qué es lo que hay sobre el particular.

La Gaceta de ayer nos ha presentado una novedad, habiendo sustituido con otra, la figura que venia ostentando á su frente.

La nueva aparece sentada sobre un leon, descansando el brazo derecho en un escudo que contiene en su centro los atributos de la Justicia; en la mano izquierda tiene un ramo de laurel, y últimamente el gorro frigio que cubra la cabeza de la antigua, ha sido sustituido en la nueva, con una corona mural.

GUERRA CIVIL.

Publicada y repartida nuestra edición de ayer con las últimas noticias que adelantamos a la Gaceta sobre las operaciones llevadas a cabo por el ejército del Norte, no pudimos dar para Madrid los importantísimos despachos telegráficos que con posterioridad se recibieron.

En su consecuencia, para presentar con el orden correlativo las noticias llegadas del teatro de la guerra, principiaremos por publicar los telegramas recibidos durante todo el día de ayer para que nuestros lectores estén al corriente de las interesantes novedades del día.

La primera noticia llegada a Madrid sobre los grandes resultados obtenidos por el ejército se recibió ayer mañana el ministro de la Guerra en la forma siguiente:

El general en jefe, á las siete y 45 de la mañana, dice al señor ministro de la Guerra: «Son las tres de la madrugada y acabo de regresar de Montellano y Venta del Arnao, dejando las tropas del general Laserna en la altura llamada de Peñalampa, en los montes de Galdames, cuyo ataque empecé a las doce del día y suspendí á las tres, esperando el avance del que por el centro debía dar el marqués del Duero, y continué poco antes de anochecer, que se oyóuego por el camino de Galdames de Suso, dirección del tercer cuerpo. A las diez de la noche quedó coronada la altura, y dejando allí al general Laserna, he regresado para preparar el avance de esta línea, aprovisionar y municionar los cuerpos que operan por Galdames y que deben envolver la izquierda enemiga.

El marqués del Duero tuvo un fuego muy vivo y sostenido hasta las alturas que atacaba y aún ignora su final resultado y bajas que puede tener. La división Echagüe llevaba la extrema derecha desde la altura de Güeñes.

Las bajas del cuerpo del general Laserna, aunque sensibles, no serán muchas. En la línea de Somorrostro ha habido bastante fuego sin otra novedad. La jornada ha sido brillante y las tropas han cumplido honrosa y dignamente.

Los segundos partes fueron dirigidos al ministro de la Gobernación. Hé aquí su contenido:

«San Martín 4.º de Mayo á las ocho de la mañana.—Gobernadores de Vizcaya y Santander al señor ministro de la Gobernación.—Tomadas por las tropas del Gobierno en la noche anterior todas las alturas de Galdames, Santa Juliana, San Pedro Abanto y Montaña Grande y Pequeño.»

«San Martín 4.º de Mayo á las ocho y 30 de la mañana.—Al señor ministro de la Gobernación.—El movimiento extratégico de nuestra ala derecha llevado á cabo por la división Palacios, el segundo y tercer cuerpo de ejército sobre los montes de Galdames, hizo que anoche á las diez y media coronasen nuestras tropas las crestas de Galdames, quedando flanqueadas las posiciones del valle de Somorrostro. Los carlistas han hecho vivo fuego durante la noche sobre nuestro centro y ala izquierda; pero esta mañana han abandonado el Montaña, San Pedro Abanto, Santa Juliana, trincheras del ferrocarril, y nuestras tropas han ocupado estos puntos, y siguen explorando el terreno enemigo. Se está colocando la línea telegráfica.—El delegado especial, Julian Zugasti.»

Rápidamente circularon por Madrid las noticias recibidas, pero á las doce del día se publicó la siguiente Gaceta extraordinaria, con otros telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra, cuyo contenido es el siguiente:

«San Martín 4.º de Mayo á las 6 horas 40 minutos de la mañana.—El general en jefe al ministro de la Guerra.—Como resultado de la jornada de ayer, amanecer el enemigo se retiró de las posiciones de nuestro frente y derecha; ocupan las tropas del general Letona los reducidos de San Fuentes, San Pedro Abanto y Santa Juliana.

Por la derecha hemos ocupado toda la cordillera de Galdames. Empleo á dar las órdenes para mover todo el material hacia Portugalete y poner estos cuerpos en contacto con los del marqués del Duero y Laserna. Felicito á V. E. y al Gobierno.»

En contestación al anterior telegrama, el ministro de la Guerra ha dirigido el siguiente al general en jefe del ejército del Norte:

«Las hábiles maniobras ordenadas por vacancia y tan admirablemente ejecutadas por esos sufridos y valerosos soldados han salvado á la heroica Bilbao y ofrecido á la patria uno de sus más gloriosos días. Mientras el país saluda entusiasmado á sus hijos predilectos, cúmplame adelantar sus felicitaciones enviando la del Gobierno y la mía al digno caudillo, á sus experimentados generales y jefes, y á esas tropas modelo de disciplina y de bravura, que han

asegurado de hoy más y para siempre la libertad del pueblo español.»

Antes de publicarse estos importantísimos despachos, se había recibido el siguiente á las 11 y 30 minutos de ayer mañana, dirigido al señor ministro de la Guerra por el comandante militar de Castro.

Llegó vapor Cuatro Amigos, mercante, que ha estado dentro de Portugalete, dice lo han abandonado los carlistas. En este momento un capitán ha estado en tierra. Vapores de guerra que estaban aquí marchan á Portugalete en este momento.»

—Simultáneamente se recibieron en el ministerio de la Gobernación, los siguientes importantes despachos telegráficos:

«San Martín 4.º de Mayo á las ocho de la mañana.

Gobernadores de Vizcaya y Santander al señor ministro de la Gobernación.—Tomadas por las tropas del Gobierno en la noche anterior todas las alturas de Galdames, Santa Juliana, San Pedro Abanto y Montaña Grande y Pequeño.

«San Martín 4.º de Mayo á las ocho y treinta minutos de la mañana.

Al señor ministro de la Gobernación.—El movimiento extratégico de nuestra ala derecha llevado á cabo ayer tarde por la división Palacios, el segundo y tercer cuerpo de ejército sobre los montes de Galdames, hizo que anoche á las diez y media coronasen nuestras tropas las crestas de Galdames, quedando flanqueadas las posiciones del valle de Somorrostro.

Los carlistas han hecho vivo fuego durante la noche sobre nuestro centro y ala izquierda; pero esta mañana han abandonado el Montaña, San Pedro Abanto, Santa Juliana, trincheras del ferrocarril, y nuestras tropas han ocupado estos puntos, y siguen explorando el terreno enemigo. Se está colocando la línea telegráfica.

El delegado especial.—Julian Zugasti.

Castro 4.º.—Los carlistas han abandonado á Portugalete. El vapor Cuatro Amigos viene de allí.

Botes entran con gente.

Todas las posiciones abandonadas por los carlistas.

Bilbao es nuestro.

—Por último, á las tres se recibió otro telegrama anunciando la entrada de las tropas en Portugalete, y por consiguiente la inmediata entrada en Bilbao.

El telegrama dice así:

«Castro 4.º á las 11 y 43 minutos de la mañana.—Los carlistas abandonaron á Portugalete. El vapor Cuatro Amigos viene de allí. Algunos botes entraron con gente.

Todas las posiciones abandonadas por los carlistas.

Bilbao es nuestro.

—Después de estos telegramas: «Se da por indudable la llegada de un despacho telegráfico que anuncia la entrada triunfal en Bilbao de los generales Serrano y Concha en medio del mayor entusiasmo.

Sin embargo, en la hora en que escribimos estas líneas, no se ha publicado el extraordinario que confirma este acontecimiento, y el cual pueda ser el fin de la guerra, si bien se espera que hoy 2 de Mayo se publique.

—Las demás noticias son pálidas ante los calmantes acontecimientos que acabamos de referir.

Sin embargo, el brigadier Calleja en oficio remitido al gobernador de Albacete, que lo trasmite á su vez al ministro de la Guerra, participa desde Honrubia, que el 26 del mes último salió de Requena en busca de la facción Valiente para batirla y dispersarla, que el 28, á la una de la tarde, estando en marcha, supo que en Cañada de Juncosa había entrado á las diez de la mañana dicha facción.

A la llegada de las fuerzas sobre las trece de la tarde había salido ya la facción hacia cuatro horas, efecto de una confidencia que tuvo.

Continuando la marcha forzada sobre ella, la avistó en Tebar apoderándose la columna de tres carros de tabaco que fueron distribuidos á los soldados, papel sellado por valor de 2.700 pesetas, sellos de franqueo por valor de 750, y 41 armas de fuego y siete monturas, algún otro efecto de guerra y un caballo.

Dispuestos al anochecer llegaron á Vara de Rey, permaneciendo allí una hora; caminando hacia San Clemente y volviéndose luego hacia Villar de Cantos, y el 29 pasaron por Puente Olivares internándose fraccionados en la sierra.

De la persecución sufrida por los faciosos, dejaron 45 prisioneros con armas, dispersándole muchos carlistas.

A última hora se nos ha comunicado la siguiente

«Orden general del ejército 1.º de Mayo de 1874.—Abandonadas las posiciones que el enemigo había esmeradamente fortificado por espacio de tres meses, en virtud de las brillantes cuanto entendidas maniobras ejecutadas por el bizarro y sufrido ejército del Norte; batidas las huestes carlistas hasta arrojarlas á la derecha del Nervión, y

bertada la invicta Bilbao y vencedores nuestros soldados en la extensa línea con tanta tenacidad defendidas, es creíble ese modelo de disciplina, de valor y de constancia, que, salvando las pátidas libertades, enaltece el nombre del ejército, que ha vuelto á colocarse en esta gloriosa campaña á la altura de sus mejores tiempos.

Aprovechad este momento solemne y secundad el impulso que de aquellos bravos recibís. Guerra sin tregua ni descanso á los enemigos que halleis á vuestro frente: multiplicad y acometedlos con la infatigable bizarría desplegada en los montes de Vizcaya, y sed, como vuestros heroicos compañeros, esperanza de la patria y noble remedio de sus males.

Así os lo manda, así os lo ruega en nombre del generoso pueblo español, vuestro general ministro de la Guerra, Juan de Zavala.»

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publica un decreto referente á la nueva organización dada á la dirección general de la Deuda pública y supresión de las comisarías de Hacienda en Londres y París. En su equivalencia se crea una delegación de Hacienda en el extranjero.

El jefe de dicha delegación dependerá del ministerio de Hacienda directamente, pero cumplirá las órdenes que dióten ó le comuniquen los centros generales respectivos en la parte del servicio que á cada uno corresponda.

La delegación tendrá dependencias en Londres y París, y cada una de ellas se dividirá en tres secciones: una de Tesoro ó de Caja; otra de Deuda pública, y otra de Intervención, cuyos funcionarios serán nombrados por el ministro de Hacienda, á propuesta de los directores generales del Tesoro y de la Deuda é interventor general de la administración del Estado respectivamente.

Habiendo regresado á esta capital D. Vicente Romero Giron, se ha dispuesto que se encargue del despacho de la secretaría general de Gracia y Justicia, cesando por lo tanto D. José Gallego Diaz, que lo desempeñaba interinamente.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

CADIZ.—Hoy ha salido para la Habana el vapor correo Isla de Cuba, llevando á bordo al nuevo intendente Sr. Cortés.

LONDRES 30.—Noticias de la Habana anuncian que el capitán general, señor marqués de la Habana, ha decretado un impuesto de 10 por 100 sobre las rentas y el pago en oro de una parte de los derechos de aduanas.

Consolidados Ingleses á 92 3/4.

Exterior español á 49 1/4.

BERLIN 4.º.—En 4.º de Julio próximo el ministro del Comercio aumentará las tarifas de transportes por ferro-carriles.

Segun las últimas noticias del Asía menor, el hambre está haciendo grandes estragos.

En el distrito de Angora hay diariamente un centenar de fallecimientos.—Fabra.

No aceptamos el calificativo que nos dirige El Tiempo, porque no somos criticos murmuradores de las obras ajenas.

Desde la aparición de EL POPULAR, hemos proclamado y venimos sosteniendo una política independiente.

Bajo este punto de vista, no nos negará El Tiempo el derecho que nos asiste de condenar la política de todos los partidos, porque, por desgracia, todos han procurado más por sí mismos que por el bienestar de la nación. Citenos El Tiempo, si puede, un solo ejemplo en contrario.

Pero el día que veamos traducida en hechos prácticos una política que dé á nuestra patria la verdadera tranquilidad y bienestar de que carece, entonces, sin mirar el partido á que pertenece aquella bandera, EL POPULAR, con su modestia de siempre, estará á su lado, con la misma buena fé que le inspira hoy la suerte de los pueblos.

Esto es todo cuanto debemos contestar á El Tiempo.

Un colega ex-federal dice que los alfonsinos son la causa de todas las desconfianzas y el motivo de todos los recelos, y que se oponen al Ayuntamiento de Madrid.

se legalica, á fin de que sobreviniendo un desquiciamiento social, aparezca la figura de D. Alfonso, como el iris de paz y de ventura. Pero que á la victoria alcanzada sobre los cartistas, seguirá un período de reorganización y modo de ser de los partidos, y que la situación se legalizará para salvar la libertad de los peligros de la restauración y de los embates de la demagogia.

España estará representada en Bruselas por un diplomático, en el Congreso que ha de celebrarse en aquella capital para tratar del mejoramiento de la suerte de los prisioneros de guerra.

Se asegura que la compañía que ha tomado á su cargo en arrendamiento el sello del Estado, han entregado ya en el Banco de España veinte millones de reales, con los cuales podrá el señor ministro de Hacienda atender á las necesidades de los primeros días del presente mes.

NOTICIAS GENERALES.

Un periódico de Santander, correspondiente al 20 de Abril, dice lo siguiente:

«Se dice que el obispo de Andechaga, al frente de algunos batallones, es el encargado de impedir el paso del Portillo de Gijón á las tropas del ejército, para lo cual ha ocupado las alturas próximas y cortado la carretera en varios puntos desde dicho sitio al valle de Carranza. Esto, de ser cierto, hace presumir que los carlistas han tenido noticias de que en el nuevo plan de operaciones se intenta alguna por aquel punto.»

Se dice también que el resultado de ellas no se hará esperar mucho tiempo, y es muy probable que en el momento en que escribimos estas líneas, se hayan rotado nuevamente las hostilidades. Algo más podríamos añadir, pero nos lo vedan órdenes que acatamos, y el convencimiento de que no sería prudente hacer público lo que se refiere al movimiento de tropas.»

En un periódico de Alicante leemos las siguientes líneas:

«Ayer tarde cayó una abundante lluvia que vino á refrescar los campos que hace algún tiempo la necesitaban; pues la sementura prinolpiaba ya á resentirse en algunos puntos de nuestra huerta.»

Si tuviéramos la fortuna de que continuara el tiempo lluvioso, de seguro que cambiaría el aspecto de la cosecha en algunos pueblos de esta provincia.»

En Andalucía también ha refrescado algo el tiempo, segun un diario de aquella localidad.

Con el mayor gusto participamos á nuestros lectores que las carreras de caballos que tendrán lugar en Granada los días 8 y 10 de Junio próximo, prometen estar muy animadas, pues hay premios de importancia, alguno de los cuales es de 40.000 reales; habrá carreras de obstáculos para señoras, que tenemos evidencia será disputada. También se darán buenos premios en la exposición de ganados. Sirva esto de aviso á los ganaderos y aficionados.

Personas recientemente llegadas de Borja (Almería) les hemos oído hacer grandes elogios de su magnifico instituto de segunda enseñanza, establecido bajo la dirección del ilustrado presbítero D. Julio Rodríguez.

El brigadier Sr. Salcedo se ha hecho ya cargo del gobierno militar de la provincia de Oviedo, que desempeñaba el coronel de artillería Sr. Ponte.

La carne ha bajado otros dos cuartos en libra en Sevilla. Ya está á cuarenta, y si continúa así, muy pronto se pondrá al alcance de los que desde hace años están sentenciados á cuarenta pero perpetua.

Tenemos entendido que la asociación de Señoras de Sevilla para el socorro de los heridos del ejército, ha resuelto que se celebren en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena, actos religiosos de rogativa para implorar del Altísimo el beneficio de la paz, y además sufragios por las almas de todos los que hubiesen fallecido en la guerra, costeándose todo del peculio particular de las señoras.

Próxima á la carretera de Zaragoza á Madrid, y sitio conocido con el nombre de Alto de Carabinas, ha sido recogido ayer el cadáver de un hombre que se ha encontrado ahogado en una caseta de uno de los guardas de aquel término.

Segun dice un colega local, la cantidad robada por los ladrones que desuvieron el tren de Barcelona, hace cuatro días, asciende á 200.000 duros. Segun parece además de las cantidades que se apropiaron, pertenecientes á los viajeros, se apoderaron de fondos de alguna consideración que conducía la empresa.

El tren correo del 29, llegó á Cartagena con tres horas de retraso.

El domingo llegó á Cartagena un delegado del gobernador civil, á evacuar ciertos

deliberaciones respecto á Sanidad, habiendo regresado ya á la capital.

De los enfermos y heridos que han llegado á Santiago procedentes del ejército del Norte, han sido alojados 40 en San Clemente, hospital improvisado al efecto, pasando el resto al hospital general.

En el momento de su llegada á dicha capital se les hicieron varios donativos particulares, entre ellos el de 20 rs. á cada uno de los enfermos graves.

Un sacerdote de Lalin, atravesó las calles de Santiago en la noche del 27 del pasado acompañado de dos guardias civiles.

Sobre este suceso hizo el vecindario diferentes comentarios.

Nos escriben de Selaya, participándonos que en la mañana del 28, una partida carlista asaltó la casa que en dicho pueblo posee D. Benito Prieto, consiguiendo éste salvarse de caer en poder de aquellos.

Segun noticias de origen fidedigno, de Llerganes subió hace pocos días alguna fuerza de la guardia civil con dirección á San Roque de Riomiera, y con el objeto de auxiliar á los voluntarios de Santander, que en un encuentro con los carlistas, tuvieron que acogerse en la escuela de dicha villa, donde se hicieron fuertes.

Días pasados no pudo celebrar sesión el ayuntamiento de Valladolid á causa de no reunirse suficiente número de individuos pertenecientes á aquella corporación.

Este mismo suceso con frecuencia en muchas partes, por lo cual no nos extraña.

Por el fiscal de causas, teniente de navío de segunda clase de la armada, D. Waldo Perez y Cosío, se llama, en el Boletín oficial de Murcia del día 25, por segunda vez y término de veinte días, á Vicente Alvarez, de Torreveja; Agustín Morales, Bernardo Parodi, de Torreveja; Isidro Clavet, del mismo punto; Simon Mateo, patron de un falucho de Aguilas; Pedro Perez Salas, José Chacopini, Vicente Torregrosa, patron del laúd Nueva Aurora, Domingo Moreno, patron del laúd Carmen, y Juan Mayans, patron de San Salvador, para que se presenten á dar sus descargos en causa que se les sigue por aparecer complicados en la insurrección cantonal de Cartagena y haber adquirido ilegalmente efectos del arsenal.

A las cinco de la tarde del día 30 ha ocurrido en Cartagena una nueva desgracia, ocasionada por un proyectil de los que aun existen por consecuencia del bombardeo de esta plaza.

Dos jóvenes han tratado de descargarse en el castillo de la Concepción, y ha sucedido como siempre: ha estallado, pero al parecer no les ha cogido ningun casco, pues al acudir algunas mujeres y militares que por aquellas inmediaciones se hallaban, los han encontrado con las ropas ardiendo. Unos soldados los condujeron al hospital.

Segun un periódico republicano, al recibirse en Madrid los primeros despachos anunciando las victorias del ejército liberal en el Norte, la prensa alfonsina ha dispuesto que toda ella sostenga la necesidad de un ministerio homogéneo.

Parece que las facciones guipuzcoanas se están reconcentrando con el grueso del ejército carlista.

Dice un periódico que el Gobierno francés va á tomar serias medidas contra los individuos que de aquella nación sirven en las filas de D. Carlos.

De resultas de los últimos combates hay heridos levemente cinco oficiales del segundo batallón de Marina.

Apesar de no existir ningun empleo vacante en el ministerio de Hacienda, el ministro del ramo se ve acosado por un sinnúmero de pretendientes.

Ya se hallan dispuestos los hospitales de Zaragoza para recibir convenientemente á los heridos.

Continúan muchas provincias de España enviando remesas de vinos á la Exposición vinícola de Londres.

Ayer visitó el general Loma al ministro de la Guerra, felicitándole por el buen resultado de las operaciones.

Segun nos dicen en una carta de Huete (Cuenca) con fecha 29 del próximo pasado, aquella población estaba bloqueada por los carlistas desde el día 24, y que tenían penetradas en ella.

El primer soldado que cayó herido en la acción del día 28, delante de las Muñecas, lo fué uno de la última quinta, natural de Albra (Malaga), llamado Alfonso de la Morilla. La herida es de poca gravedad.

Dice La Bandera Española de anoche: «No falta quien opina que pasado mañana es el día designado para que las tropas entren en Bilbao, pues aun cuando los últimos despachos permiten suponer que podrían haberlo hecho mañana y aun tal vez hoy, parece que el general en jefe no quiere privar de este placer á los demás cuerpos de ejército que han contribuido al triunfo de las armas liberales.»

Ayer se publicó en esta capital un Boletín extraordinario, con los despachos de la guerra que en otro lugar copiamos; precedido del siguiente preámbulo del señor gobernador de la provincia:

«Las posiciones inexpugnables de San Pedro Abanto, Santa Juliana, Galdames, Cortes, Montaña, con sus triples trincheras, están ya en poder de los soldados de la libertad y del progreso.

El más firme baluarte del absolutismo intrasigente, implacable, cae por tierra ante el empuje irresistible del ejército nacional, que al renovar los laureles de la

pasada glorificación los grandes años de la... Los ten... que pasó... bre un... sangre de... nos av... guerra ci... ban de re... desengañ... El Gob... Despuj... en Merl... Dice E... «Sa re... mo ni... gada, y... dados e... gieron á... sita prod... entra los... das las y... Los sita... Con este... á hacer... «Segun... ciales, lo... miento c... Las tr... Con o... ponían a... za, desde... visiones... Ayer... le, en... nas fuer... Los os... la artill... los útil... de los I... Segun... blan en... cor que... grandes... Dice... «Los... jo ayer... los des... Se ha... miento... y que... pero de... no par... Inme... el imp... San M... légrafa... vincia... Segun... Weyler... El Si... de Val... nian H... aquella... Apu... aquell... de en... ponar... osidat... tarios... En e... hantó... males;... ca, qu... formal... Los... te, res... muert... matar... de el... herido... tenten... neros... Ay... no du... tal y... el... Por... se no... corli... Pa... surg... direc... su d... pesa... Nor... El... car... han... cas... bast... tenti... ios... los... H... una... días... los... secc... po... I... nu... de... Jo... Fr... (ca... cla... te... tes... Al... na...

pasada guerra civil, salva la obra de la civilización, la obra del derecho moderno, los grandes intereses creados en cincuenta años de lucha y de sacrificios.

Los tenaces partidarios de un régimen que pasó, los que aspiraban a levantar sobre un montón de ruinas empapadas en sangre de hermanos una España oficial que nos avergonzara ante Europa, a elegir la guerra civil en situación permanente, acaban de recibir un nuevo y quizás definitivo desengaño.

El Gobierno ha dado gracias al brigadier Despañol por la introducción de un convoy en Morella.

Dice El Tiempo de ayer:

«Se refería hoy, aunque no sabemos cómo ni por dónde se sabe, que esta madrugada, y corriendo algún riesgo, varios soldados del tercer cuerpo de ejército se dirigieron a Bilbao. Como era natural, esta visita produjo una explosión de entusiasmo entre los sitiados, que no conocían aun todas las ventajas de la victoria, y se defendían ampuco en el Cadagua. Las tropas no han entrado en Bilbao, pero el camino no ofrece dificultades. Quizá la escasez de víveres en Bilbao ha sugerido al general en jefe la prudente idea de no precipitar la entrada en la heroica villa, donde la cuestión de subsistencia podía ofrecer algunas dificultades.»

Según se decía ayer en las regiones oficiales, los carlistas han operado su movimiento de retirada por las Escartaciones. Las tropas les seguían hastiando.

Con objeto de abastecer a Bilbao, se disponían ayer tarde a dirigirse a dicha plaza, desde otras del litoral, convoyes de provisiones de todo género.

Ayer tarde llegó la escuadra a Portugalete, su cuyo punto desembarcaron algunas fuerzas.

Los carlistas han retirado de Portugalete la artillería y material de guerra y todos los útiles que tenían en la fábrica de armas de los Ibarra.

Según noticias oficiales, ayer tarde, habían entrado en Portugalete fuerzas del tercer cuerpo de ejército, y desembarcado grandes cantidades de víveres.

Dice un periódico:

«Los ministros se han reunido en Consejo ayer tarde, y en él se ha dado cuenta de los despachos recibidos del Norte.»

Se ha dicho haberse acordado el llamamiento de los mozos de diez y nueve años, y que lo publicará muy en breve la Gaceta; pero después de las noticias recibidas hoy, no parece probable.

Inmediatamente de recibir el Gobierno el importante telegrama expedido desde San Martín, lo ha transmitido por el telégrafo a todas las autoridades de provincia.

Según las últimas noticias el general Weyler, se dirige a Ghebra.

El Sr. Porta, al frente de los voluntarios de Valencia, ha batido los ladrones que tenían hienos de terror a las habitantes de aquella provincia.

Apenas tuvo noticias el Sr. Porta de que aquella plaga de bandidos se había abrigado en el pueblo de Benafar, se decidió a ponerle sitio, aunque para ello tuviera necesidad de perder alguno de sus voluntarios.

En efecto, así lo hizo el martes, empeñando una completa lucha con los criminales, ya tan numerosos en aquella comarca, que lo fué preciso librar con ellos un formal combate.

Los facinorosos se resistieron tenazmente, resultando en la lucha dos voluntarios muertos y uno herido; pero consiguiendo matar al jefe de los bandoleros y a dos de ellos, quedando otro tan gravemente herido que murió por la noche en Onteniente, habiéndoles además doce prisioneros.

Ayer felicitaron telegráficamente al señor duque de la Torre la diputación provincial y ayuntamiento de Madrid.

Blodia 24 continuaba bloqueada Cienca por las facciones de la Mancha.

Parece que en algunos barrios de Madrid se notó ayer algún movimiento contra los carlistas.

Parece que a consecuencia de la cuestión surgida entre el ministro de la Guerra y el director general de Correos, éste presentó su dimisión, la que no ha sido admitida a pesar de las reiteradas instancias del señor Mansi.

El primer batallón del segundo regimiento de marina, otro de Valencia y otro de carabineros, son los cuerpos que más se han distinguido en la toma de las Muncas. Los soldados tomaron a la bayoneta un bastión y varios reducos que los carlistas tenían mucho empeño en defender, y en los que quedaron un gran número de muertos.

Hace días pasó por Villanueva (Badajoz) una partida carlista matando a dos guardias municipales. Los voluntarios de todos los pueblos inmediatos salieron en su persecución. Dicha partida parece ser un grupo de la disuelta facción Villar.

Indica de las materias contenidas en el número septuagésimo sexto de La Defensa de la Sociedad:

Sección doctrinal.—Cervantes, por don José María Sbarbi. I. a resignación, por don Francisco Caminero. Carlos a un «cbrero (carva vigésima tercera), por doña Concepción Arenal.

Sección histórica.—Márida, por D. Vicente Barrantes.

Crónica y variedades.—Honor a Cervantes en Cataluña. Solemnidades religiosas en Albox. Deserciones de la Internacional. Conatos de huelgas en Suiza. Muerte del va-

jero Livinstone. Las manchas del Sol. Advertencia sobre La Hoja Popular.

La Hoja Popular, núm. 26.º, contiene las materias siguientes: «Memoria leída en la asamblea general del Circolo catalóg de obreros de Alcoy el día 1.º de Enero de 1874. Las escuelas dominicales de obreros en Barcelona. Deserciones de la Internacional. Refranes, adagios y locuciones proverbiales.»

La Tesorería central satisfizo ayer dos millones de reales para atenciones de guerra.

Ayer tarde ha conferenciado con el ministro de Hacienda una comisión de la Junta de gobierno del Banco de España con el objeto de arreglar la cuestión de facilitar fondos para los pagos del mes. Dicese que las dificultades se han orillado.

Dice El Gobierno:

«Los últimos telegramas del Norte son altamente satisfactorios. Los carlistas van a la desbandada, y no defienden posición alguna; no se espera que se defiendan ampuco en el Cadagua. Las tropas no han entrado en Bilbao, pero el camino no ofrece dificultades. Quizá la escasez de víveres en Bilbao ha sugerido al general en jefe la prudente idea de no precipitar la entrada en la heroica villa, donde la cuestión de subsistencia podía ofrecer algunas dificultades.»

Según telegrama recibido, de Castro en el ministerio de la Gobernación a la una de la tarde de ayer, la division Letona había entrado en Portugalete, y los buques que estaban descargando víveres en Castro han recibido órdenes de pasar a Portugalete para proseguir esta operación.

Ayer tarde visitó al Presidente del Consejo de ministros, una comisión del Circolo constitucional, con el objeto de felicitarle por el triunfo alcanzado por el ejército.

Componían esta comisión los señores Candau, Navarro Rodríguez, Pérez Zamora, Mirelles, Alvarez Marino y Martínez (don Cándido).

El Sr. Castelar estuvo ayer a felicitar a la duquesa de la Torre por la victoria del ejército.

Ya ha firmado el señor duque de la Torre, los decretos de recompensas del ejército del Norte, por los combates del mes de Marzo.

Ayer telegrafió al Gobierno el gobernador de Santaña, diciendo que los carlistas continuaban su retirada por la derecha.

Muchos amigos del general Concha, le remitieron ayer tarde una entusiasta felicitación, pues según ellos, el plan seguido al atacar las posiciones carlistas es debido a la pericia y tacto militar del señor marqués del Duero.

Regularmente el 5 del actual se abrirá el pago de las clases pasivas de esta provincia.

Anoche, con motivo de las buenas noticias de la guerra, se iluminaron los edificios públicos y algunos otros particulares.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha regresado a Tablada; no ha tratado por ahora de venir a Madrid.

Parece que entre Tafalla y Tudela existe una partida de ladrones que desballeja a cuantos por aquella comarca pasan.

Ayer abandonó el lecho el general Primo de Rivera.

Anoche se verificó una gran reunión en la tertulia radical.

Por el ministerio de Fomento se dieron ayer las órdenes oportunas al ingeniero jefe de la provincia de Santander para que den comienzo los trabajos para la desobstrucción de la ría de Bilbao.

Parece que a Bilbao se le cambiará el título de ciudad por el de invencible.

Desde que tomó posesión de la vicepresidencia de la ermanente de Cádiz el señor Gonzalez de la Vega, no se ha hecho pago de ninguna clase en la caja provincial, ni se harán, según noticias de un colega local, hasta que reuinda la asamblea, y después de conocer lo de que debe haberse publicado, se conceda a la nueva comisión la autorización correspondiente.

Por lo visto, el Sr. Gonzalez de la Vega se ha encontrado con una casa en estado de quiebra y ha puesto en práctica el procedimiento legal y recomendado en tales casos.

Todas las autoridades de provincias, tanto militares como civiles, han felicitado telegráficamente al Gobierno por el buen éxito de las operaciones contra los carlistas.

Cuando el cabecilla Santés fué detenido en Chelva por los sayos, se le hallaron en la maleta veinticinco mil duros.

La fiebre tifoidea está haciendo grandes estragos entre los carlistas. Necedad y demás pueblos inmediatos se hallan atestados de heridos.

Acaba de repartirse el núm. 17 del Correo de la Moda, que contiene bellos grabados y artículos literarios de los mejores autores.

Hé aquí el sumario:

«Revista de modas, por doña Joaquina Balmeseda.—Trajes para primera comunión.—Vestido para niña.—Traje para paseo.—Trajes para salón.—Traje con túnica de encaje.—Traje nupcial.—Traje para baile.—Traje con chaqueta escocesa.—Vestido de baile con fiador.—Traje de sociedad»

para niña.—Vestido con encajes.—Vestido para niña.—Traje de sociedad para niña. Cuello y mangas de novedad.—Vestido con túnica.—Sombrero con adornos de coral. Sombrero con rosas.—Sombrero con pluma y desmayo.—Pendientes con velo nupcial. Peinado con corona de rosas.—Cenefa recortada para almohadón.—Cenefas bordadas con lana.—Estudios prácticos para cortar camisas de hombre.

Literatura. A la niña María Feljó y Rubio, en el primer aniversario de su nacimiento (poesía), por Isabel de Villamartin. El adios maternal (poesía), por Evaristo Fombona.—La Caridad evangélica y la filantropía pagana, por Antonio Lopez Ramajás.—La ciudad de los hechiceros, por Luigarda Gamargo de Contreras.—La ciencia.—El capital de la virtud, por Angela Grassi.—Charada.—Explicación del figurín.»

Parece que el Gobierno francés se propone presentar en una de las primeras sesiones de la Asamblea, el proyecto de ley de imprenta. Con este motivo dice La Libertad: «No podemos menos de aplaudir esta resolución y animar al Gobierno a que en ella perseverare. La dignidad de Francia está muy interesada en que el sistema de la arbitrariedad, a que desde hace tanto tiempo permanece sujeto el espíritu público, suscitara el derecho.»

La actitud resuelta y enérgica del señor Mingotti, al presentar sus proyectos financieros al Parlamento italiano parece haber producido en la Cámara gran sensación. Apenas iniciada la discusión de la totalidad, ha quedado terminada. La discusión por artículos debía empezar el 23. Se cree que dichos proyectos serán aprobados casi sin oposición.

Le Français, uno de los periódicos oficiales del Gobierno, desmiente de la manera más categórica los rumores de crisis que circulaban; demostrando que toda modificación ministerial sería absurda y contraproducente en estos momentos.

El emperador de Alemania acaba de enviar a Marruecos un ministro residente, y el sultán de este imperio ha dado las gracias al soberano alemán en los términos más cordiales.

El discurso pronunciado por el emperador Guillermo al suspender las sesiones del Reichstag puede considerarse como muy favorable al sostenimiento de la paz europea, siendo digno de notarse que las declaraciones oficiales del soberano alemán se encuentran en abierta contradicción con las indiscretas violencias de algunos de los periódicos de aquel país.

Há aquí dicho discurso: «Señores: La Legislatura que acaba de terminar se parece, por la gran importancia de sus resultados legislativos, a las más interesantes de los antiguos Parlamentos. La ley más importante que se ha confeccionado con vuestra participación de asegurar al ejército alemán de un modo duradero, la organización sobre la cual desean la garantía y seguridad de nuestra patria y la paz de Europa. Para asegurar la estabilidad de nuestra Constitución, y para hacer del acuerdo general la base del perfeccionamiento de nuestras nuevas instituciones nacionales, los Gobiernos confederados han accedido en reservar para el porvenir la determinación definitiva del contingente de raz del ejército alemán, determinación por el propuesta, y según su convicción, necesaria.

Esta cuestión ha podido hacerla con la firme seguridad de que la discusión regular del presupuesto militar y el desarrollo de la vida constitucional daran al país y a los Parlamentos futuros la persuasión de que la seguridad del perfeccionamiento constants y regular de las fuerzas militares de la nación y el establecimiento de una base legal para la discusión anual del presupuesto son de toda necesidad. Para asegurar al ejército alemán una solidez de organización que responda a la importancia que tiene para el imperio ese ejército, han contribuido con patética diligencia a renovar los defectos que la experiencia ha hecho descubrir en las prescripciones legales relativas al sostenimiento de los inválidos del ejército y de la armada.

Os doy gracias por el anhelo con que habeis atendido a los intereses de todos los que han sacrificado sus fuerzas y su salud en servicio de la patria.

El reglamento para la circulación del papel moneda en Alemania ofrece grandes dificultades, a causa de los múltiples sistemas que nos había transmitido el pasado. Gracias a vuestros esfuerzos y a la benevolencia de los gobiernos confederados, se ha conseguido que desapareciesen esas diferencias y que se pudiese establecer un reglamento, cuyos resultados han de ser satisfactorios para todos los ramos de comunicaciones, por consecuencia de la adopción de un papel moneda unitario, en los límites de la más rigurosa prudencia, y de la supresión de todos los obstáculos inherentes al papel moneda de los diversos países.

Habeis perfeccionado también en otros puntos, y de acuerdo con el Consejo federal, la legislación y las instituciones del imperio. El impulso y el apoyo que con vuestros últimos acuerdos habeis dado a la política que rige de consuno con los Gobiernos confederados, me hacen abrigar la firme convicción de que la patria alemana gozará de un porvenir próspero en la protección de las instituciones comunes al imperio, y de que Europa tendrá en cuenta el interés con que Alemania, atendida a la conservación de sus fuerzas intelectuales, morales y materiales, como una garantía de la paz y del desarrollo de la civilización.

Me despido de vos, señores, dando gracias a Dios, que se ha dignado concederme la posibilidad de reunirlos hoy en torno mio, después de una grave enfermedad. El emperador fué unánimemente acogido con aplausos al pronunciar el párrafo de su discurso relativo al mantenimiento de la paz.

La divergencia de opiniones que había surgido entre la compañía del canal de Suez y la Puerta Otomana parece que ha quedado definitivamente resuelta, habiendo declarado M. de Lesseps que se sometería a las condiciones impuestas por la comisión internacional; consiente en aplicar las nuevas tarifas de dicha comisión desde el 20 de Abril; pero reservándose el derecho que le asiste; con lo cual la cuestión se presentará intacta a la asamblea general de accionistas del canal que en breve se ha de reunir.

La emperatriz Eugenia ha hecho una excursión incógnita al célebre santuario de Nuestra Señora de Lourdes, y después de visitar a Pau y otros puntos de los Pirineos, ha regresado a Inglaterra.

ULTIMA HORA.

Con posterioridad a los despachos que en otro lugar publicamos hasta la madrugada de hoy no se han recibido despachos del general en jefe del ejército del Norte, por que habiéndose trasladado con su cuartel general a Portugalete, no está aun establecida la línea telegráfica de campaña hasta dicho punto.

El brigadier segundo cabo de Burgos participa que la columna de Medina de Pomar, al mando del coronel Guzman, avistó al grueso de la facción de aquella provincia en la garganta de Trapadome donde la esperaron, y habiéndola atacado, con vigor huyó en varias direcciones, dejando en poder de nuestras tropas dos prisioneros con armas y caballos y varios efectos de guerra.

El comandante general de Extremadura, manifiesta que la columna del comandante San Juan, continúa recorriendo los puntos donde aparecieron los dispersos de la partida que mandaba Amador Villaral, habiendo recogido bastante número de armas, siete caballos, monturas y efectos de guerra y seis prisioneros. Otras seis columnas recorren la comarca, practicando reconocimientos con buen éxito. Se cree que el cabecilla Teñaña se halla herido y oculto.

ESPECTACULOS.

Como estaba anunciado, anoche se estrenó en el teatro de Jovellanos la zarzuela en tres actos, titulada Una canción de amor, original de los Sres. Hurtado y Acóves. El libro está escrito en elegantes versos, amenizados por chistes de buen género y perfectamente adecuados a las situaciones de la obra. Esta, aunque encierra un pensamiento fácil, no deja de ofrecer interés, ó mejor dicho, distracción.

Algunas escenas nos parecieron pesadas, por lo que aconsejamos al autor que vea el modo de cortarlas, no señalándole nosotros los puntos que ha de tocar, porque suponemos que él lo debe saber.

La música, aunque no somos competentes en la materia, nos pareció agradable, distinguiéndose entre otros un coro del segundo acto y la canción, base principal de la obra.

Al final del segundo acto, el público llamó a los autores, los que se presentaron en el palco escénico, sucediendo lo mismo al concluir el tercero.

En resumen: la obra nos parece bastante buena, fuera de los ligeros defectos que acabamos de examinar, y que dará muy regulares entradas al teatro de Jovellanos.

Anteanoche celebró su primera sesión la sociedad Calderon de la Barca, centro en el que se han fundido la sociedad nominada Breton de los Herreros y el Liceo Madrid.

Todos los socios confirmaron en el cargo de director de la parte lírica, al aventajado joven D. Pedro Abellan y Casanova, el cual desempeñaba el mismo cargo en la sociedad Breton. Dicha elección no ha podido ser, a nuestro juicio más acertada, pues reuniendo el Sr. Abellan todas las condiciones que debe tener un maestro, y poseyendo los conocimientos musicales que él posee, no dudamos que el arte divino estará perfectamente representado en la sociedad Calderon de la Barca.

BOLSA.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Renta perpetua al 3 por 100, Renta perpetua exterior al 3 por 100, Billetes hipot. del Banco de España, etc.

Idem, Idem, Idem, de 20.000 rs. 00-03

Acciones del Banco de España. 453-75

Londres a 90 dias fecha. 49-25

Paris, a 3 dias fecha. 5-10

SECCION RELIGIOSA.

Santo de día.—San Anastasio; obispo y doctor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde visperas de la Santa Cruz y reserva.

Principia la novena de Jesús Sacramentado en la parroquia de San Ginés, a las diez se cantará la letanía de los santos con las proces de ritual, celebrándose después la misa mayor con sermón que predicará D. José García Romero, y concluida esta la novena. A las cinco y media de la tarde se tendrán solemnes visperas, en seguida la meditación, después el sermón que predicará D. Vicente Pastor, rezándose luego la novena, terminando con el Santo Dios, letanía del Santísimo, Salmo Credidi, Pange lingua y el Alabado.

En la iglesia de Monserrat comienza la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez de la mañana habrá misa mayor con manifiesto y sermón que predicará el padre Venancio Pardo, y por la tarde en los ejercicios que comenzarán a las seis dou Mariano Yagüe.

Concluye la novena de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, en la parroquia de San Luis, y predicará su misa mayor D. Ignacio Vitilla y por la tarde en los ejercicios el P. Montalban.

En el segundo día de la novena de San Francisco de Paula en la iglesia de las Calatravas, y predicará por la tarde D. Gregorio Montes.

Seguen celebrándose los ejercicios del mes de María por la mañana a las seis en San Isidro, y por la tarde en las Carboneras, Capuchinos, calle del Hospicio, y por la noche en la del Obispo.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Maravillas, la de la Providencia en Capuchinos ó la del Pópulo en San Justo.

AGUA CIRCASIANA.

Trescientos sesenta y cinco periódicos de todos los países recomiendan el agua circasiana como la única para devolver el cabello blanco su color natural, hace desaparecer la caspa y evitar la caída del cabello; esta opinión tan favorable de la prensa extranjera está confirmada en 933.000 certificados, incluyendo los de miembros de las familias reales de Francia, Inglaterra, Alemania, Rusia y Bélgica.

El agua circasiana cuenta 48 años de existencia, tiene un consumo superior a dos millones de frascos por mes, fué analizada y aprobada por 250 químicos distintos, y es la única usada por las damas circasianas cuya hermosura de rostro y de cabello es tan notoria. (743)

IMPORTANTE.

Se mandan encuadernadas, francas de porte y certificadas, por OCHO reales, las preciosas novelas publicadas por esta empresa, tituladas «A 12.000 pies de altura, y «Solo» cuatro tomos, y «La leyenda de los reyes» dos tomos.

ESPECTACULOS PARA HOY.

- ESPAÑOL.—A las 5.—Las manzanas de oro. A las 8 1/2.—Las manzanas de oro. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Una canción de amor. APOLLO.—A las 8 1/2.—El anzuelo.—No matéis al alcalde. CIRCO (Bufos Arderius).—A las 8 1/2.—Mefistófeles. MARTIN.—A las 8 1/2.—La leyenda del diablo. VARIETADES.—A las 8 1/2.—El tío Tarrara.—El juez invisible.—El Dos de Mayo.—Zaragoza. ESLAVA.—A las 8 1/2.—La primera lágrima.—El amante prestado. Por ir al baile.—En el cuarto de mi mujer.—Baile. ROMA.—A las 8 1/2.—El barón de la Castaña.—Robinson. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Amor de Madre.—Desde el cielo.—El Dos de Mayo.—Baile. CAPPELLANES.—A las 8. España en 1808.—Un prisionero de guerra.—La isla de las solteras.—Enfermedades secretas.—La isla de las solteras.—Baile.—Cuadros vivos. CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Ejercicios ecuestres y gineásticos, en los que toman parte los célebres clowns Whitebone, Secchi y Alfano. Imp de Manuel Martínez, Lavapiés, 17.

SECCION DE ANUNCIOS.

ATENTO AVISO.

Como no nos contestan ni remiten los descubiertos en que se encuentran algunos de nuestros corresponsales...

- D. Francisco Castaño, Almendralejo. Estanislao de la Hera, Zafra. Andrés Martínez, Albox. José de Soto, Málaga. Manuel Asensio, Teruel. Santiago Pasa, Murcia. Manuel Soto, Cáceres. José María Insúa, Medinas del Campo. Manuel Brinuel y Velasco, Medina del Campo. Viuda de Torné, Barcelona. Pedro Fidalgo y Bermejo, Barbastro. José Fernández, Alhama de Murcia. Donato Fernández, Almodobar del Campo. Juan Recio Gonzalez, Madroñera. Leoncio Pujol Lafita, Barbastro. Nicolás Horrier, Campo de Gibraltar. María Romero, P. de Bracamonte. Luis Martínez, Valencia. Juan Plalon Berdeguer, Valencia. Antonio Gimenez, Murcia. Cándido Bermeo, Pamplona. Luis Zabala, Tafalla. Manuel A. Aramburu, San Sebastian. Jacinto Dauñ, Tortosa. Manuel García, Castellon. Gerónimo Portuvela, Valls. Amador Ramos Oller, Albox. Agustín Berrabeu, Alcoy. Gregorio Busto, Jativa. Juan Barranco, Linares.



GRAN FABRICA DE CHOCOLATES. Fuerza de 70 caballos. Dirección general en Málaga, Plaza de S. Juan, del 31 al 38, Sevilla.

La gran aceptación que vienen mereciendo en toda la Península nuestros chocolates, nos obligó, hace tres años a establecer sucursales para que, acortando las distancias, pudieran ser cumplidos los pedidos con la prontitud que este negocio requiere.

AVISO MUY INTERESANTE CARTERAS PARA CAMPAÑA

Las personas que deseen hacer un donativo útil y necesario, con el cual se pueden evitar muchas desgracias por no ser posible retirar en el acto a todos los heridos del campo de batalla...

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS. Las modas más recientes, representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen; las explicaciones más detalladas que se pueden desear...

PILULES DE HOGG

1. PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPINA AGHIFICADA. Para curar las afecciones gástricas dispepticas etc. y para todas las ocasiones en que la digestión sea difícil o imposible.

UNA VERDAD.

«Los cafés de la Compañía Colonial son inimitables; cuando se prueban una vez ya no se pueden gastar otros.» Así se expresan los inteligentes y aficionados que consumen estos cafés...

Se vende un ejemplar completo de la Divina Comedia del Dante, última edición de gran lujo.

Venta.

De una mesa de escritorio de construcción moderna y madera de plao. Un confidente, dos batacas y seis sillas...

EL ECO AGRÍCOLA

(SUPLEMENTO A «EL POPULAR») REVISTA DE INTERESES MATERIALES, QUINCENAL. consagrada exclusivamente a defender los intereses de la producción nacional y a propagar todo cuanto sea útil a la agricultura...

Liquidacion de tabacos habanos.

Madura y cajetillas de las mejores fabricas de la Habana. FUMADORES, APROVECHAD LA OCASION. REALIZACION DE TODAS LAS EXISTENCIAS.

AGUA CIRCASIANA

UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. 48 AÑOS DE EXITO EN TODO EL MUNDO. 379.000 ATTESTADOS.

SASTRERIA FRANCESA

CALLE DEL CARMEN, NUMERO 6, MADRID. Casa de confección a la medida, con elegancia y economía. Buen corte, lo mismo en la medida que en la superioridad.

CASA LE PERDRIEL EN PARIS

54, RUE STE. CROIX DE LA BRETONNERIE. TELA VERGANTE LE PERDRIEL. — El más antiguo, seguro e inofensivo de los vegetarios. — Exigir la firma en el reverso del completo.

ESPECIALIDAD. PAPEL PAUTADO

Sistema de Iturzaeta. PRECIO: 25 rs. resma, clase superior. Se abona el 10 por 100 tomados de 10 resmas en adelante.

Rebaja. Doña Polonia Sanz; limpiar la boca ocho reales; extracción de dientes, muela ó raigon, ocho; empastar desde 3 a 20; orifloar, desde 30 a 60; dientes, desde 20 a 40, y dentaduras completas, desde 500 a 2000. Aroná, 2, pral. (888)

GRADOS SIN ASISTENCIA. Los señores profesores en artes, letras, ciencias y música, el clero, los médicos, los dentistas y los artistas que deseen obtener, sin necesidad de presentarse, el título y el diploma de Doctor ó de Bachiller de una Universidad de primer órden...

Farmacia vacante. En la villa de Melgar de Fernamental se halla vacante la plaza de farmacéutico de dicha villa, de las más ricas de la provincia, dotada con 4.000 rs. que el municipio satisface puntualmente por la asistencia de los vecinos pobres cuyo número es bien reducido...

JARABE DE RABANO YODADO DEL DOCTOR GARCIA. Gran curativo de raquitia y escrófulas, empeinas, de los derrames serosos, de las imperfecciones de los niños y debilidad, afecciones de la matriz y esterilidad del bello sexo.

Interesante. Academia preparatoria para carreras especiales, calle de Tetuan, número 26, pral. izquierda. Horas de ver al Director: de 3 a 5 de la tarde. (870)

MAQUINAS PORTATILES PARA HACER toda clase de helados, sin nieve y en pocos minutos. Despachos en Madrid, Puerta del Sol, botica de Borrell; Fuencarral, 37 y Cruz, 25. Tiendas. Plaza de Santa Ana, 43. Tienda de camas. — En Zaragoza, Coso, 33, botica. — En Valencia, Palau, 43, botica. — Depósito central, calle del Cid, 5, junto a la de Recoletos. — Para los pedidos, dirigirse a don A. Burreuzo, Cañizares, 4, segundo, derecha, Madrid. (839)